







# La lucha en Rusia

## España en los mares

UNA NUEVA PUBLICACION DE LA VICESECRETARIA DE EDUCACION POPULAR

Madrid. — Desde que España volvió a hablar de Imperio ha sido muy corriente el tratar con frecuencia de su acción marítima y descubridora, llegándose incluso a usar de tópicos y lugares comunes. La Vicesecretaría de Educación Popular, en su labor de verdadera difusión cultural, de propaganda de los mejores valores españoles del pasado y del presente, no había de abandonar una posición avanzada frente al ataque de lo vulgar y de la ignorancia contra los hechos de España.

A este claro propósito obedece, sin duda, la obra que ahora comentamos. Parece evidente que se ha encomendado su ejecución —aunque el anónimo lo cubre— a una pluma adiestrada en el trato constante con la Historia. Se adviene en las páginas de España en los mares una honda preocupación, y un gran conocimiento, por las materias imperiales y descubridoras. No se trata —para ello están las historias documentadas, los manuales y hasta las enciclopedias— de un relato nuevo de muchas cosas conocidas, sino —además de una disposición original de lo ya sabido— de una nueva valoración de lo que fué la acción de "España en los mares", de sus características esenciales y del encaje histórico de cada una de las gestas que dieron fama a nuestra nación.

Es esencialmente feliz la introducción y la esquematización de lo que el autor llama "la historia del mar", que nos muestra de un modo particular cual es el momento justo en que España no sólo "interviene", sino "debe fatalmente intervenir" en la tarea magna de dotar al mundo de la conciencia de su propio ser.

Obra pequeña, pero que es la experiencia granada de estudios que se adivinan amplios y sólidos. Una nueva obra, un nuevo título, pero no "uno más", sino el manual de historia imparcial a que deberán acudir quienes deseen tener una orientación precisa de los temas marítimos e históricos de España.

## Actividad en los astilleros de Valencia

Valencia.—Catorce barcos mayores de trescientas toneladas, por un valor aproximado de veinticinco millones de pesetas, se construyen actualmente en los astilleros de la playa de Malvarrosa, de gran tradición en Valencia, denominados "Calafal" o "Carpintería de la Ribera", que están en plena actividad. En uno de ellos poco después de nuestra guerra de Liberación, se construyeron dos pesqueros: "Mediterráneo I" y "Mediterráneo II", de trescientas toneladas cada uno, dedicados a la pesca de altura y cuyo campo de acción se encuentra en las islas Canarias.

Los citados barcos están dotados de unas cámaras frigoríficas con cubida para tres mil cajas, lo que supone docenas toneladas de pesca. Hace pocos días se botó un velero a motor de trescientas cincuenta toneladas y entre las embarcaciones que ahora se construyen hay dos de más de quinientas toneladas.

## La sexta corrida de Ferial de Valencia

Valencia. — En la sexta corrida de toros de las Ferials se lidió ganado de Anastasio Fernández. Bienvenida no hizo nada con la capa y tras una ligera faena de muleta dejó una estocada ladeada y terminó con un descabello. (División de opiniones). Al segundo le pone tres pares superiores de banderillas que fueron ovacionados. Hizo luego una faena de muleta, con música, con pases de todas las marcas, pero con la espada estuvo desgraciado, pues dejó una estocada atravesada, saliendo el estoque, dos pinchazos y un descabello. (Ovación a la faena). Gallito tampoco hizo nada con la capa. Realizó una faena de muleta atropellada, dando un bajonazo desde lejos, dos pinchazos, una estocada en el pescuezo y descabello al segundo intento. (Bronca).

A su segundo el toro por bajo y de prisa con la punta de la muleta. (Pitos). Dió un pinchazo sin soltar y media de cualquier manera y descabello al tercer intento. (Bronca). "Morenito de Talavera" tuvo que lidiar el peor lote. En el primero hizo una faena a distancia, dando tres pinchazos y media estocada. En el segundo dió pases atropelladamente y lo despachó de un bajonazo.

# Actividad de la aviación alemana contra Inglaterra

COMUNICADO DEL MINISTERIO DEL AIRE

Comunicado del Ministerio del Aire:

La actividad de la aviación enemiga en la noche última, fué más intensa de lo que lo ha sido desde hace algún tiempo. Fueron provocados incendios y daños en la región de Buckingham, donde hubo varias víctimas.

También se registraron daños en los condados centrales y orientales. Otros ataques contra una gran región, incluida en la de Londres, produjeron daños muy ligeros, a causa de bombas incendiarias.

Ocho aviones enemigos fueron destruidos en el curso de la noche última, durante los ataques contra Inglaterra; otros aparatos, lo fueron probablemente, pero su destrucción no ha podido ser confirmada.

## FABRICAS, TALLERES Y AERODROMOS BOMBARDEADOS.—DAÑOS E INCENDIOS

Berlín. — Las operaciones de la aviación alemana contra Inglaterra, es puesta de relieve ampliamente en el comunicado de hoy de las fuerzas armadas del Reich, en que se declara una serie de bombas incendiarias explosión en una fábrica de gas del alrededores de Birmingham, donde un gasómetro fue proyectado al aire hecho pedazos. También fué bombardeada una gran fábrica, cuyos talleres princi-

pales fueron destruidos completamente, así como varios cobertizos en un campo de aviación. Cuatro bimotrices ingleses fueron destruidos.

Asimismo, la ciudad de Hull fué objeto de un bombardeo. Las instalaciones ferroviarias y líneas de comunicaciones fueron destruidas en grandes proporciones.

## CONTRA LOS AERODROMOS DE MALTA

Berlín. — El aeródromo de La Valetta en la isla de Malta fué atacado ayer por bombarderos alemanes, que lanzaron bombas de gran calibre sobre los objetivos perseguidos, provocando daños de gran importancia.

También fué atacado el aeródromo de Lukka, ataque que fué igualmente eficaz.

## Un vapor alemán, incautado por Méjico, hundido en el mar Caribe

Buenos Aires. — El antiguo buque alemán "Hameln", incautado por el Gobierno mejicano, y que navegaba con el nombre de "Amazaka" ha sido hundido en el mar Caribe por los submarinos del Eje. Desplazaba dicho buque 4.200 toneladas.

## Noticiero nacional

### LA DELEGACION DE LAS JUVENTUDES DEL LITORIO, LLEGA A BARCELONA

Barcelona. — El jefe de la misión y jerarquías italianas que visitan España, han llegado esta mañana de Logroño, acompañados del Asesor Nacional de Sanidad del Frente de Juventudes.

En la estación de Barcelona han sido recibidos por el Secretario del Frente de Juventudes y diversas otras jerarquías.

Mañana reanudarán su viaje a Italia, acompañados hasta la estación de Port-Bou un representante de la Delegación Nacional del Servicio Exterior.

### TOMA DE POSESION DEL DIRECTOR GENERAL DE ENSEÑANZA MEDIA

Madrid. — Presidiendo el acto el Ministro de Educación Nacional Sr. Ibañez Martín, acompañados del Subsecretario del Ministerio, del Director General de Bellas Artes y de otras jerarquías y autoridades, ha tomado posesión de su cargo el nuevo Director General de Enseñanza Media don Luis Ortiz Muñoz.

### DETECCION DE UNA BANDA

Madrid. — Ha sido detenida una banda que se dedicaba a la venta de mineral wolfram, del cual disponía de 42.000 kilos por los cuales quería cobrar 905.000 pesetas.

### EL MINISTRO DEL TRABAJO PRESIDIRA EL HOMENAJE A LA VEJEZ EN VALENCIA

Valencia. — El Ministro de Trabajo Sr. Girón vendrá a esta ciudad en los primeros días del mes de agosto próximo con objeto de presidir el acto de homenaje a la vejez, que se celebrará organizado por el Servicio Sindical del Puerto.

### EL MONUMENTO AL MAESTRO NACIONAL DE BENLLIURE

Valencia. — El monumento al Maestro Nacional que Benlliure regaló a la Escuela Normal, ha sido trasladado a Valencia.

Su peso, a pesar de estar hecho de yeso es de una tonelada y media y consta de seis figuras de tamaño natural.

El monumento será provisionalmente emplazado en el patio de la Escuela Normal, en espera de la construcción del nuevo edificio de la Ciudad Universitaria de Valencia en cuyo patio será definitivamente emplazado.

Asimismo ha llegado a esta ciudad el escudo de Valencia labrado para el Palacio Municipal.

### UN CARABINERO, DESPUES DE SALVAR A UNA NIÑA, PERECE AHOGADO

Huelva. — Después de salvar a una niña, que estaba a punto de morir ahogada en la barrada de Corrales, ha perecido ahogado el carabainero Antonio Montesinos, de cincuenta y cuatro años, que se lanzó al agua para prestarle auxilio. Antonio Montesinos deja viuda y seis hijos.

Al acto del entierro del heroico carabainero han asistido el comandante de la Guardia Civil de Costas y otras autoridades civiles y militares y representaciones de los cuerpos de la guarnición.

# De la guerra

## LA ASOCIACION LIBERAL INDICA CONDENA LA CAMPAÑA DE DESOBEDIENCIA CIVIL

Bombay. — El Consejo de la Asociación Liberal Nacional Indica Occidental ha aprobado una resolución por la que se condena la campaña de desobediencia civil preparada por el Congreso.

## EL BUQUE MEJICANO TORPEDADO, SE DIRIGIA A TAMPICO

Méjico. — El Gobierno hace público que el buque mercante mejicano torpedado por un submarino desconocido, se dirigía de Méjico a Tampico.

## LOS NIÑOS QUE TENGAN LAS CARETAS ANTIGAS ESTROPEADAS NO PODRAN IR A LA ESCUELA

Londres. — Los niños cuyas caretas antiguas se encuentran en estado no perfecto de conservación, no podrán asistir a las escuelas de primera enseñanza de Licester, según lo han dispuesto las autoridades del distrito.

## LA MOVILIZACION DE LOS INGLESES EN EL EXTRANJERO

Londres. — El proyecto de ley que obliga a prestar servicio militar a los súbditos británicos residentes en el extranjero ha sido aprobado, sin discusión, por la Cámara de los Comunes, en segunda lectura.

El alcance del proyecto será aplicado en primer lugar a los ingleses residentes en Egipto, por ser allí "donde más peligro hay por el momento" ha dicho el Ministro de Trabajo Bevin en su discurso.

## PARECE SER QUE SE RECRUDE LA LUCHA EN EL NORTE DE AFRICA

Londres. — Se anuncia que la calma en el desierto ha sido interrumpida con la reanudación de los combates en el sector central. Esta actividad que parece ser local indica el recrudecimiento general de la lucha en toda la longitud del frente, según comunica el enviado especial de la agencia Reuter. Añade que en estos vaivenes de los combates, un terreno ganado hoy se pierde al día siguiente y viceversa.

Dijo asimismo que Auchinleck ha podido tomar la iniciativa por dos veces durante la semana.

## COMBAEE AERO-NAVAL CERCA DE LA COSTA PORTUGUESA

Lisboa. — A la altura de Albufeira se ha desarrollado un combate entre un buque mercante, que se supone inglés, y un avión, que creese alemán. Ninguno de los dos parece haber sido alcanzado.

## VEINTISEIS NAUFRAGOS SALVADOS

San Vicente de Cabo Verde. — Después de 16 días de viaje agustioso han llegado en un ballenero 26 naufragos de un trasatlántico inglés hundido en el Atlántico.

## EN INGLATERRA SE APLICARA LA CENSURA PARA EVITAR QUE CIERTAS NOTICIAS SEAN CONOCIDAS EN EL EXTRANJERO

Berna. — Una serie de medidas importantes van a ser puestas en práctica por el Gobierno británico para evitar la salida de informes, que se consideran secretos, al exterior de la nación y parece que va a establecerse un servicio de censura restringida para el interior del país.

El corresponsal en Londres del diario suizo "Basler Neus Nachrichten", que trasmite estas noticias, agrega que el viaje del Presidente del Gobierno del Ulster a Londres para entrevistarse con Morrison, Ministro del Interior, parece estar relacionado con las citadas medidas.

Se cree que la censura será aplicada a la correspondencia de los habitantes de los alrededores de los aeródromos o instalaciones militares de importancia.

## LOS INGLESES SE RETIRAN EN EL SECTOR SEPTENTRIONAL DE EGIPTO

El Cairo. — Las fuerzas británicas se han retirado, en el sector septentrional del frente africano, a las posiciones que conquistaron el pasado miércoles, según se anuncia oficialmente.

## VENDA VD. SUS JOYAS

objetos de oro y de plata, y se beneficiará en la Fábrica de Platería calle Blanquerna, n.º 13 estrada carretera de Sóller

# El sistema defensivo de la costa francesa

## LO QUE SE HA EMPLEADO EN SU CONSTRUCCION

Berlín. — Más de 200 mil obreros especializados han hecho uso de

más de medio millón de metros cúbicos de cemento en los trabajos de fortificación de la zona Norte Francia, según informaciones fuente militar.

## La eslanca del De'egado Nacional de Sindicatos en Barcelona

Barcelona. — El Delegado Nacional de Sindicatos Sr. Sanz Orrio ha llegado a esta ciudad, procedente de Palma de Mallorca, a bordo del vapor correo.

Le recibieron en el muelle el Delegado Provincial Sindical señor Castro Calzada, el Vicesecretario de Obras Sindicales, los Jefes Provinciales de Estadística y Prensa y otras jerarquías.

El Delegado Nacional de Sindicatos cumplimentó al Gobernador Civil, y al Capitán General. El Sr. Sanz Orrio permanecerá en esta ciudad hasta el sábado próximo inspeccionando los servicios sindicales de Barcelona y su provincia.

## Los periodistas extranjeros en Berlín han visitado Rostov

Berlín. — Han llegado a esta ciudad, en avión, los corresponsales de la prensa extranjera que han marchado el pasado viernes a visitar los restos de la ciudad de Rostov, recientemente conquistada por los alemanes.

El colaborador militar de la agencia D.N.B. los acompaña en viaje. La expresada ciudad rusa que tenía una población de 500.000 habitantes convertida en humeantes montones de escombros, y las casas que quedan en pie "pueden contarse sobre los dedos de la mano" dice el colaborador de la D.N.B.

Añade que las columnas de stoneros se hacen interminables que en Rostov "los soldados viejos derrotados denotan cansancio y resignación."

## Roosevelt menudea las conferencias con sus colaboradores

Washington. — El Presidente Roosevelt ha conferenciado con Henderson, Administrador de precios de los EE. UU. El tema tratado ha sido la tenaz inflación y los medios que han de ser adoptados en la lucha contra ella.

El Presidente recibirá esta tarde al almirante Leahy, al Secretario de Estado Cordell Hull, al almirante King y al general Marshall. Se trata de la primera reunión oficial a la que asiste el Almirante Leahy, después de su nombramiento de jefe del Estado Mayor de Roosevelt.

## Procedimientos de guerra bolcheviques

Berlín. — Las medidas represivas practicadas para eliminar en las zonas de retaguardia a las partidas de francotiradores y saboteadores, ha originado que el Mando soviético se vea privado en crecimiento de gente que se preste a ejercicios peligrosos cometidos. En vez de ello, las autoridades rojas han recurrido a nuevos procedimientos para el reclutamiento de guerrilleros. La agente bolchevique Tar Parfanova, capturada prisionera, declaró:

"Yo ejercía el cargo de profesora en Auzensk. Cuando las tropas alemanas se aproximaron a esta localidad, los soldados bolcheviques dedicaron al pillaje y acabaron volviéndose a la población masculina. Recibí la orden de practicar reclutamientos en la retaguardia alemana y excitar a la población civil para que realizase actos de sabotaje. Se me amenazó con fusilar a mi marido, detenido en calidad de rehén, si no aceptaba esta misión. La mayor parte de los agentes bolcheviques han sido obligados a ejecutar estas tareas porque les fueran arrebatados sus maridos, esposas e hijos, que serán fusilados en caso de traición. Mi marido ha logrado huir, y ahora no tengo inconveniente en revelar los métodos bolcheviques."

## INFANTERIA DE MARINA

ANUNCIO

Existentes en el Almacén de (7), ni Tercio, Via Roma, n.º 66, bajos, un poco partida de ropa usada, se anunciará su venta, pudiendo los Señores o compradores a quienes interese, enterarse de sus ofertas en días y horas hábiles de oficinas en la Jefatura de Detall de dicho Cuerpo, sitas San Felio, núm. 7-1º

Para ver las prendas que se venden en el referido Almacén, todos los días laborales. El importe de este anuncio será de cuenta del comprador que se quede con el mate.

El Teniente Coronel Jefe Detall, José de Aguilera.

## ¡¡Sueño tranquilo!!

Lo logrará Vd. quemando antes de acostarse un "FUMIFERO SA TALIN" exterminador instantáneo de moscas y mosquitos. Es un producto FINOLIS, nombre de garantía registrado. Pídale en droguerías y similares. Único representante en todas las Islas. Adolfo Iglesias, Plaza Rosario, 4.—Telf. 1163.—Descuento a mayoristas.

## Talleres "Rápido"

FIDEOS, 9 - 11

Composturas rápidas de calzado, especialidad en goma; teñidos en todos los colores de Zapatos, Bolsos, Guantes y Abrigos.

# FIESTAS EN INCA DIA 30 DE JULIO

TARDE: Carreras pedestres, Festival taurino, conciertos.

NOCHE: Gran Verbena, por la Banda de la Capitanía General de Baleares, Banda Municipal, Aires de Montañá, Orquestina Acroama de Felanitx e Inca-Jaz y las clásicas "Xeremies". Diversas atracciones.

Servicio extraordinario de trenes de Inca a Palma.

M.C.D. 2022